

Kreistag des Tischtenniskreises Miltenberg in Niedernberg

Anlässlich des 50-jährigen Gründungsjubiläums der DJK Niedernberg tagte der Kreistag des TT-Kreises Miltenberg im Foyer der Hans-Herrmann-Halle in Niedernberg. Kreisjugendwart Malte Loevenich im vorgeschaltetem Jugendkreistag und anschließend Kreisvorsitzender Roland Frei konnten die vollzählig erschienenen Abteilungsleiter bzw. Vereinsvorsitzenden der Miltenberger Tischtennisvereine mit ihren Jugendbeauftragten und die Ehrengäste Bürgermeister Jürgen Reinhard, BLSV Kreisvorsitzenden Adolf Zerr und den Vorsitzenden der DJK Niedernberg, Matthias Pieper, begrüßen.

Nach Totengedenken und den Grußworten der Ehrengäste berichtete Kreisjugendwart Loevenich über die sportlichen Höhepunkte der abgelaufenen Spielsaison, die dann der Fachwart Jugendmannschaftssport Timo Link noch mit der Darstellung der Verbandsrunde vervollständigte. Die Verleihung der Meisterschaftsurkunden stellte den Höhepunkt des Jugendkreistages dar und beschloss auch diesen.

Kreisvorsitzender Frei lobte in seinem nun folgenden Bericht die immer besser werdende Ergebniseingabedisziplin der hierfür Verantwortlichen in den Vereinen, die dadurch das Tischtennisgeschehen im Kreis in einer früher nie gekannten Aktualität allen Interessierten per Internet zu verfolgen ermöglicht. Er sprach aber dann auch die großen Probleme des gegenwärtigen TT-Sports an:

Die zurückgehenden Mitgliederzahlen und geringeren staatlichen Zuschüsse, dafür aber die höheren Abgaben an den Deutschen Tischtennisbund engen die finanzielle Situation des Verbandes und damit seiner Untergliederungen, die Bezirke und Kreise, stark ein. Eine Erhöhung der Basisbeiträge der Vereine für ihre Mitglieder ist trotz Erschließung von Einnahmequellen aus Internetwerbung und Internetportal, sowie Kooperation mit einer Geschäftsbank nicht mehr vermeidbar. Den Kreishaushalt selbst unterstützten in den letzten Jahren in verschiedener Weise die Kreissparkasse Miltenberg-Obernburg und das Schuhhaus Münch, Großheubach, wofür Frei seinen Dank aussprach.

Als weiteres großes Problem bezeichnete der Kreisvorsitzende die alarmierend schwindenden Teilnehmerzahlen bei den offiziellen Kreisturnieren, der Kreiseinzelmeisterschaft und der Rangliste, sowohl im Jugend- als auch im Erwachsenenbereich. Hier wurde schon begonnen durch Anpassung der Turniertage, durch Erweiterung des Spielsystems, durch Komprimierung der Turnierzeiten und über persönliche Einladungen an potentielle Teilnehmer die Attraktivität des Turnierspiels zu steigern – der Erfolg muss sich aber erst in der kommenden Zeit einstellen.

Anschließend ergänzten die Fachwarte ihre auf der Kreishomepage veröffentlichten in einem Online-Bericht von Siegi Ackermann zusammengefassten Berichte über die zurückliegende Spielsaison. Die Verleihung des Motivationspreises 2013/14 durch den Fachwart Vereinsservice Christoph Reichert an die Vereine TV Weilbach, DJK Erlenbach und TV Hofstetten, in dem die Teilnahme an Turnieren, Pokal- und Mannschaftsmeisterschaften sowie weiteren TT-Aktivitäten des Vereins mit einem Sachpreis belohnt wird, sowie die Verleihung der Meisterschaftsurkunden auf Kreis- und Bezirksebene durch den Fachwart Sport Ludwig Seuffert stellten den sportlichen Abschluss des Kreises und i.V. des Bezirkes dar. Die bei den Herren durch die Mannschaft des TSV Eintracht Eschau auf Verbandsebene und bei den Mädchen und Damen durch die Mannschaften und Spielerinnen des TV Hofstetten bis in die bayerische und deutsche Ebene erzielten Erfolge sind natürlich zusätzliche Glanzpunkte, die den TT-Kreis Miltenberg sehr stolz machen.

Nun berichtete der Kreiskassenwart Hermann Galm über Einnahmen und Ausgaben des abgelaufenen Kalenderjahres und legte den Haushaltsentwurf 2015 vor. Hier konnte er aufgrund der

sparsamen Haushaltung im Kreis den Vereinen eine kleine Entlastung über ihrer Beiträge vorschlagen, die dann auch mit nur einer Gegenstimme angenommen und genehmigt wurde.

Schon im Vorfeld des Kreistages hatte Spielleiter Günter Ritzler dem Kreisvorstand seinen Rücktritt aus gesundheitlichen Gründen am Ende dieser Spielsaison angekündigt. Kreisvorsitzender Frei hob in seiner Laudatio die über 40-jährige Tätigkeit Ritzlers als Jugendwart und Spielleiter hervor und rekonstruierte kurz die einzelnen Stationen seiner Tätigkeiten. Er dankte dem Scheidenden für sein großes Engagement und sein Bemühen um „Fair Play“ in seinem Verantwortungsbereich. Nachdem auch die bisherigen Ehrungen des BTTV und BLSV für die Verdienste Ritzlers aufgezählt wurden, stellte Frei in Namen der Kreisvorstand an den Kreistag den Antrag, Günter Ritzler die Ehrenmitgliedschaft im TT-Kreis Miltenberg zu verleihen. Der Kreistag stimmte diesem Antrag einstimmig zu und so konnte Günter Ritzler die Ehrenurkunde als Dank und Anerkennung überreicht werden (siehe Foto).



In den nun folgenden Informationen an die Vereine erläuterte Seuffert noch einige Regelklärungen und gab die Änderungen im Doppelspielrecht von Damen/Mädchen und Herren/Jungen in den jeweiligen andersgeschlechtlichen Mannschaften bekannt. Diese Änderungen werden in Kürze noch vor den Terminen der Mannschaftsmeldungen über das Internet schriftlich veröffentlicht. Nach der Festlegung der Termine der Relegation für 2014/15 auf den 24. und 25.4.2015 und der Vergabe der Durchführung des Kreistag 2015 an den TSV Eintracht Eschau für den 12.5.2015 schloss Kreisvorsitzender Frei nach seinem Dank an die Teilnehmer den Kreistag 2014.

R. Frei